
 

 

 

Cenário 
12/03 a 16/03/2012  

 
Parceiro: Valdir Francisco da Silva 
Função/Profissão: Coordenador de projetos de saúde 
Estado/Município: Rio de Janeiro- Maré/RJ 
 
Depoimento:  
“Sou uma pessoa que conhece tudo sobre a LAMSA. Só há um problema: não participo 
mais da Associação dos Moradores e as pessoas sabem disso. Sou líder comunitário e 
participo, de alguma forma, das atividades que ela faz. Mas, apesar disso, os presidentes 
da Associação de Moradores não me convidam para atuar nos projetos, e somente fico 
sabendo por meio da LAMSA. Ninguém me fala nada mesmo. 
 
Desde 2004, estou ausente e, até então, não tenho contato algum com os projetos que 
são desenvolvidos. Pelo o que tenho conhecimento, há diversas obras realizadas, inclusive 
na Associação de Moradores.  
 
A Associação foi fundada com outros companheiros, e não fui um dos primeiros diretores, 
porque na época era menor. Hoje estou com 63 anos e tenho 56 favelas. Vejo as obras, 
mas, repito, até o momento não fui comunicado sobre nada, apesar de ser um líder 
comunitário. Gostaria de receber o convite do presidente para participar das atividades 
propostas para a comunidade.  
 
Não vou multiplicar o informativo para a comunidade, por eu não conhecer as obras que 
estão fazendo, não sei qual é a finalidade. Há conhecimentos sobre o Cinemaneiro, já que 
participei de algumas reuniões. 
A LAMSA precisa entender que o líder comunitário, não é aquele que simplesmente 
conhece a comunidade, mas sim aquele que atua nela. 



 

 

 

Sempre que puderem, me comuniquem sobre os projetos, estou disponível para divulgar 
na comunidade. 
É imprescindível que haja um respeito para com os líderes comunitários e que a LAMSA e 
o Instituto Invepar repensem as suas posturas. Todos os líderes pensam e dizem a mesma 
coisa: é preciso mudanças. 
Conheço o trabalho que a LAMSA realiza e acho simplesmente fantástico. Peço desculpas 
pelo desabafo.” 
 
 

Parceiro: Eduardo da Costa Azevedo 
Estado/Município: Rio de Janeiro - Maré/RJ 
 

“É muito importante o trabalho que a LAMSA tem feito. Só o fato de comunicar, entrar 
em contato e ter o interesse de que todos na comunidade participem dos projetos, é 
muito válido. Gostaria apenas de parabenizar.” 

 

Parceiro: Marly Santana 
Estado/Município: Rio de Janeiro - Maré/RJ 
 

“Os projetos que a LAMSA têm realizado são muito bons, pois precisamos de incentivos 
como estes para que haja um Brasil melhor. Desejo tudo de bom para a realização dos 
projetos.” 


